



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

ACTA N° 02

Desarrollo de la Cuadragésima Primera Sesión Ordinaria

En la parroquia Noboa a los 29 días del mes de Enero del 2025, se reúnen las autoridades del periodo 2023-2027 en la oficina de la secretaria del Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Rural de Noboa, en sesión ordinaria a las 9H00 am a tratar el siguiente orden del día:

1. Constatación del Quórum Reglamentario.

La señora secretaria/tesorera constata el quórum reglamentario, encontrándose presente los siguientes señores vocales:

Lic. Mayra Suárez Baque – Presidenta.

Sr. Paul Aguas Yugcha – Vicepresidente. (salud – intervencion quirurgica del riñon)

Sr. Sergio Bravo Vera – Primer Vocal Principal.

Sra. Celeste Tello Patiño – Segundo Vocal Principal.

Ing. Gumercindo Pilay Pincay – Tercer Vocal Principal.

Encontrándose presente los vocales deja constancia la secretaria que si existe el quórum reglamentario.

2. Instalación de la sesión.

La señora Presidenta da por instalada la sesión a las 9:36 am.

3.- Lectura y aprobación del orden del día.

Luego de ser leído el orden del día, la señora secretaria pregunta a los presentes si están de acuerdo, donde todos aprobaron dicha lectura.

4.- Lectura y aprobación del acta anterior de la reunión ordinaria realizada con fecha 29 de enero del 2025.

La Econ. Mariela Baque secretaria/tesorera procedió a dar lectura del desarrollo de la reunión ordinaria dada el 29 de enero del 2025, exponiendo detalladamente todo lo expuesto de manera verbal por la señora presidenta, el señor vicepresidente y los señores vocales principales, dando por aprobada dicho desarrollo.

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

5. Intervención de la presidenta e información de las actividades y gestión realizada.

Compañeros reiteró mi agradecimiento por estar presente en esta segunda sesión ordinaria del mes de enero voy a dar a conocer mis actividades y gestión realizada desde el día 16 de enero del año 2025.

El 16 de enero del 2025, en este día mediante coordinación con el ingeniero Galo Briones y la economista Tatiana Pacheco directora del departamento productivo de la Prefectura de Manabí, ellos vinieron a entregar aquí en el Gad Parroquial los kits de arroz en la cual se hicieron acreedores y beneficiarios de las personas que se convocó, gracias a Dios estuvieron presentes, un señor lo tuvimos que ir a buscar a la comunidad el Rosario, porque había 3 personas que estaban solicitando si había la oportunidad de que ellos fueran inscritos, pero como ustedes saben ya las inscripciones se habían hecho con anterioridad, pero se les ayudo también con los kits, con el quintal de arroz que estaba donando la Prefectura de Manabí, se le ayudo a la señora Jennifer, al señor Manolo Carvajal y a una señora que no recuerdo el nombre de aquí la comunidad San José adentro, ellos estuvieron esperando y se les pudo ayudar, gracias al apoyo de nuestro Prefecto de Manabí también se pudo llegar con este granito de arena a las personas y familias para que ellos puedan producir y a la vez que tengan un ingreso económico, el ingeniero me dio un reporte de que fueron 175 personas favorecidas con el kit de maíz y arroz, 150 recibieron kits de maíz y 25 de arroz.

El 17 de enero del 2025, en este día mediante invitación de la Prefectura de Manabí asistimos y nos organizaron por grupo, a una reunión técnica de trabajo en el auditorio de la Prefectura de Manabí, donde pudimos dar a conocer a nuestro Prefecto de Manabí el economista Leonardo Orlando, cada quien iba participando, en este día estuvo Portoviejo, Rocafuerte, Santa Ana, 24 de Mayo, Montecristi, Manta y Pichincha en este grupo, en la cual nos solicitaron 5 o 6 temas prioritarios que nosotros tenemos en cada territorio, se pudo dar a conocer las prioridades pero sabemos que las necesidades son muchas pero al tiempo que estamos ante los recursos que son limitados tenemos que priorizar, yo pude dar a conocer 6 necesidades prioritarias como es el convenio que se ha pedido a la Prefectura de Manabí para la construcción de cuatro ductos cajón y a la vez los estudios de suelo y estudios de ambiente que nos ayude la prefectura a realizar estos estudios para poder nosotros seguir avanzando en el proyecto que nos están ayudando la Conagopare Manabí, la segunda prioridad es la vía Andrecillo que tiene 5 km y se ha considerado 3 km para ayudar, le dije a nuestro prefecto para ayudar a estas personas como es don Panchito Otero y don Elías que ellos siempre hacen dirigencia en su comunidad, yo me acuerdo haberlos visto a ellos caminando hasta sin zapatos, ellos quieren

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.

Dirección: Calle 24 de Mayo - **E-mail:** gadnoboahotmail.com **Fono:** 052545073 **Cel:** 0993126809-0981009887 **Pág. Web:** www.gadnoboagob.ec



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

que esta vía sea mejorada, anterior cuando yo fui vocal estuve de acuerdo para que se construyeran estas alcantarillas que se hicieron en Andrecillo, estas primeras obras de drenaje y luego el mejoramiento de la vía gracias a Dios nuestro prefecto pudo escuchar esta necesidad, también la vía Santa Margarita con 3 km, don Paulino y don Juan ellos siempre están también tramitando y gestionando esta vía y no se ha podido cumplir con esta petición tan grande para de ellos por el tema recurso, ojalás Dios nos permita que se pueda dejar este beneficio para ellos, para mí es un legado porque ellos toda su vida han estado gestionando, esta vía es de suelo natural yo me acuerdo haber caminado en época de invierno y hasta me he caído y sé lo que ellos sufren al salir hasta acá el empedrado, también se ha solicitado lo que es el mejoramiento de la vía Noboa - el Encuentro todas estas necesidades ya están pasadas por medios de oficios, la vía Noboa – Sucre, nuestro prefecto pudo dar respuesta que tiene un recurso ya asignado para el mejoramiento de esta vía, ustedes se han dado cuenta que este tramo de la entrada por el cementerio estaba bastante dañado, esperamos que Dios nos permita estar con vida y poder seguir gestionando estas obras prioritarias y poder darle un mantenimiento a la vía Noboa – el Encuentro, también es importante que las personas y habitantes que viven en este acceso siempre lo están solicitando y nosotros como fuimos elegido por votación popular tenemos que escuchar sus necesidades y sobre todo las prioritarias, también en Andrecillo se le pudo dar a conocer porque hay también ya tienen un proyecto avanzado como es la construcción del puente ahí de la entrada de Andrecillo en la comunidad Caña Brava que va a beneficiar a varias familias, como Andrecillo, San José medio, San José adentro que sale a la vía principal Noboa – Sucre, Jipijapa - Noboa entonces estos requerimientos se le dio a conocer al Prefecto de Manabí, lo mismo el puente de San Jacinto que está considerado un puente Bailey, se requiere hacer la estructura de los muros para ubicar allí este puente, que sea considerado y servirá para el desarrollo y bienestar de nuestra querida parroquia Noboa, también se ha solicitado el mejoramiento de la vía Río Chico, Río Grande en la loma donde vive don Gabriel Sánchez y, también Río Plátano en la bajada de la Loma que también necesitan de material urgente porque ya se vino la época de invierno, y con el invierno surge cada día más necesidades, me he dado cuenta que hay en la entrada de Caña Brava también se está dañando, le pasé foto al ingeniero para ver de qué manera se pueda dar solución a estos tramos críticos que requieren de apoyo para que nuestros agricultores, y para las personas que pasan caminando por este lugar puedan también sacar su producto con facilidad, me olvidé de nombrar lo que es el convenio para las alcantarillas y está considerado Río Plátano que conecta con Río Chic, Río Chico con Río Grande y la comunidad Santa Margarita y Andrecillo, sabemos que estas obras demandan de bastante recursos y estén consideradas para este año, esto es lo que se le pudo dar a conocer los requerimientos prioritarios que nos solicitaron a cada presidente, y nuestro prefecto

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.

Dirección: Calle 24 de Mayo - **E-mail:** gadnobia@hotmail.com **Fono:** 052545073 **Cel:** 0993126809-0981009887 **Pág. Web:** www.gadnobia.gob.ec



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

pudo escuchar y con la bendición de Dios podamos alcanzar estos proyectos para beneficio y bienestar de nuestra querida parroquia Noboa.

El 18 de enero del 2025, en este día me solicitaron las instalaciones del Gad Parroquial, yo siempre estoy observando cómo van los avances de los cursos que se están dando aquí en las instalaciones sabemos que son con una empresa privada pero estamos aportando para que ellos puedan aprender y a la vez emprender, es bueno que los jóvenes aprendan un oficio, ustedes saben que la juventud a veces por la situación económica se van por otro camino, esto es una buena manera de que los jóvenes aprendan en esta área que están impartiendo este conocimiento, me dio mucha alegría porque yo vine hace unos 15 o 20 días y estaban poniéndose uñas acrílicas y ahorita están aprendiendo a pintar uñas permanente y acrílicas, el día que vine estaban en maquillaje y los chicos de barbería ya cortaban cabello, me gusta este proyecto aunque sabemos que esto es privado porque ellos pagan un valor económico de \$8.00 dólares por clase, pero a la vez van a tener ellos un ingreso económico porque están aprendiendo, y ese día también estaban evaluando a los del curso de enfermería y de computación, los felicité a estos jóvenes porque se han empeñado en aprender un oficio para luego tener mejores oportunidades y generar dinero para sus familias.

El 20 de enero del 2025, mediante coordinación con el ingeniero Diego Cevallos de la Fundación Oswaldo Loor, las personas que no pudieron atenderse en la primera vez que ellos vivieron aquí al Gad Parroquial a esta significativa atención como es el examen visual gratis, ellos traen lentes pero los lentes sí tienen un valor de 5 dólares el colirio si es gratis y lo más importante también que ellos ya le detectan sean por ejemplo si la persona tiene problemas de catarata o otra enfermedad que sea de cirugía me dijo Miguelito Gilces ellos están haciendo un convenio con la Prefectura de Manabí que ellos tienen un listado y un cronograma de las personas que pueden ser derivadas para hacerse una cirugía ya sea de catarata u otra cirugía, ojalá Dios nos permita que pronto nuestro prefecto pueda ser este convenio con la Fundación Oswaldo Loor, y poder derivar a estas personas que ya tengo el listado para que se realicen esta cirugía y serán totalmente gratis, en este día se atendieron 62 personas que fueron beneficiarias de esta jornada ocular gratuita, en este día estuvimos en la comunidad San José Adentro donde mediante solicitud que se le paso a la prefectura de Manabí cumplimos con otra brigada médica en esta hermosa comunidad como en San José adentro hubo una atención de 102 personas, Medicina general 31 atenciones, optometría 31, nutrición 21 y odontología 21 personas, ustedes saben que estas brigadas son dirigidas a los grupos prioritarios en la cual se atienden niños y jóvenes desde los 2 a 17 años de edad, mujeres embarazadas, personas con discapacidad, adultos mayores a partir desde los 65 años en adelante, pero cuando hay un grado de

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.

Dirección: Calle 24 de Mayo - **E-mail:** gadnoboahotmail.com **Fono:** 052545073 **Cel:** 0993126809-0981009887 **Pág. Web:** www.gadnoboagob.ec



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

desnutrición los niños menores desde los 2 a 0 meses también ellos le brindan la atención porque ya son prioridad, personas que también tengan enfermedades catastróficas para que puedan llevar la medicina, porque este proyecto es para los grupos prioritarios, la comunidad quedó muy agradecida también al Prefecto porque gracias a este apoyo fundamental gracias a esta manito que contamos de parte de él nosotros podemos llegar con estas brigadas médicas e irles cumpliendo poco a poco hemos traído brigadas de papanicolaou, ahorita ya llevamos 11 brigadas médicas de Medicina general, Odontología, optometría, nutrición y 3 brigadas de papanicolaou, en nuestra administración nos estamos caracterizando por aportar a la salud y a la familia Noboense, también hemos traído cuatro brigadas de lentes, dos con la Fundación Oswaldo loor y dos con la fundación Óptica Hiles de Quito, una enorme satisfacción compañeros de que estamos aportando a la salud de la de las familias y esperamos que en nuestra administración logremos un récord, porque volveremos a solicitar estas brigadas a la Prefectura de Manabí que son gratis con medicina gratis no tiene ningún costo y a la vez lo más importante que podemos invitar a los niños en donde llevamos y están cerca de la escuelita los niños se pueden atender, les dan vitaminas, para los parásitos también, en San José coordiné con la licenciada Ginger para que los niños fueran atendidos y así ha sido en las demás comunidades que hemos llevado se ha invitado a las escuelitas cercana a donde ha sido derivada la Brigada médica.

El 21 de enero del 2025, en este día se realizó la inspección técnica en conjunto con el fiscalizador el arquitecto Nicolás Arteaga de la Conagopare y el ingeniero Ponce él es de sucre en la cual nos dirigimos donde se va a construir la alcantarilla de 1500mm porque querían hacer un rediseño porque no está muy lejana la última alcantarilla, ellos querían hacer una cuneta para encauzar esa agua que viene de arriba pero bueno estuve observando bien yo también hice mi observación porque al hacer una cuneta al lado de la pared del cerro tiene tierra deslizante entonces iba haber siempre conveniente que se iba a tapar con sedimento, entonces se hizo la observación pertinente y la alcantarilla se va a construir porque la querían cambiar por el diámetro de la vía, entonces como son 9 tubos dos parece que quedaban al aire, también el ingeniero Junior Ponce observo que tendría que quedar de manera diagonal haciendo el cabezal cerca de donde viene el agua.

En este día también estuve supervisando la obra dándome la vuelte como siempre lo digo en la comunidad el Congo porque estaba la motoniveladora realizando el respectivo tendido del material me dicen que ya ingresó el rodillo, más tarde voy a estar por ahí, les invito a ustedes que estén por ahí presente haciendo la visita técnica ustedes como la parte legislativa, en lo que corresponde al tendido y compactación de la vía San José afuera – el Congo a nosotros nos corresponde lo que es la parte de la comunidad el Congo.

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.

Dirección: Calle 24 de Mayo - **E-mail:** gadnoboia@hotmail.com **Fono:** 052545073 **Cel:** 0993126809-0981009887 **Pág. Web:** www.gadnoboia.gob.ec



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

El 22 de enero del 2025, también continué al siguiente día, continué con la supervisión estuve conversando con el operador para que los trabajos queden bien hechos el respectivo afirmado y tendido, en este día no estaba el rodillo por una falla mecánica que tenía eso me dijo don Marcelino, porque lo ideal es que vaya la motoniveladora y atrás el rodillo para que vaya tendiendo el material y el rodillo vaya compactando, yo creo que ya por las lluvias ya no amerita mucho de agua pero de igual manera más tarde voy a ver cómo va el avance de los trabajos .

En este mismo día realizando la supervisión, voy a decirles compañeros que el contratista ya firmó el contrato de inicio de la obra de las alcantarillas, todavía los esteros no crecen ya está lloviendo, tal vez porque no puede cruzar el material, el otro día me dijeron como yo estoy en contacto con la comunidad, que cruzaron una concretara pero yo tengo entendido que le ha dicho al residente de obra porque hasta el momento el contratista no da la cara, él no aparece solo es por teléfono, a mí ya no me ha llamado con quién tengo contacto es con el residente de obra porque parece ser el que a él es que le han delegado pero hasta el momento el contratista no se ha presentado en ningún momento ni a la comunidad ni donde está la obra, nosotros hemos cumplido con el 20% del anticipo, ya ha pasado un mes, él sí pudo haber construido la alcantarilla de 1500 mm, no sé si es que lo ocupó el recurso en otras cosas, porque él tiene otra obra, sí me di cuenta que compró los tubos, que los habían dejado por acá San José en medio, el material lo ha ido ubicando poco a poco tal vez por las lluvias lo han ido dejando en el trayecto del camino, que también ha comprado arena, lo que es el material pétreo pero no ha ido a la construcción de la obra, el contratista estará esperar que pase el invierno porque por el trayecto del camino no puede cruzar el material.

En ese día como me vine por el Guional porque parece que iba a llover nos venimos rapidito y salimos por Andrecillo acá por caña brava me di cuenta y ya se le ha pasado el reporta al ingeniero Franklin que no hay acceso vincular en la entrada de Caña brava la vía que conduce a Andrecillo que se requiere de material filtrante unas 3 volquetas para poder aliviar este tramo, que ya no pasan por el camino principal, sino que por la apiladora.

El 24 de enero del 2025, en este día mediante coordinación con el ingeniero Javier Montanero técnico del departamento de riego y drenaje de la Prefectura de Manabí, en este día realizamos inspección técnica aquí en el puente mediante solicitud del señor Henry Ponce que vino al Gad Parroquial a solicitar y a poner en conocimiento que se está formando un hueco o socavón abajo del puente, vino el ingeniero y yo ya le había comentado la novedad, estuvimos viendo de dónde es que se está formando este hueco o socavón, el ingeniero ya dio su punto de vista técnico que toda el agua que

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.

Dirección: Calle 24 de Mayo - **E-mail:** gadnoboahotmail.com **Fono:** 052545073 **Cel:** 0993126809-0981009887 **Pág. Web:** www.gadnoboagob.ec



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

baja de arriba la loma también se recoge y va para el río porque hay una pendiente y no puede desaguar en otro lado, él me dijo que tiene que llegar vialidad para que también ellos hagan un estudio técnico y poder determinar que se puede hacer en este lugar.

Ese día estuvimos en la comunidad García Moreno en la anterior visita que hicimos para lo que es el tema de albarrada que las personas solicitaron aquí al Gad Parroquial y de aquí se pasó el consolidado a la Prefectura de Manabí, ya se están haciendo estas visitas para las albarradas de mantenimiento o construcción nueva en las comunidades San José adentro, San José en medio y el Guional, en la anterior vez que fue la visita quedó pendiente la comunidad García Moreno, estuvimos presentes donde allí estuvimos inspeccionando si hay albarradas nuevas o para mejoramiento, me dio mucha alegría ver que arriba en la García Moreno tiene una albarrada grande ellos están solicitando que se haga un poquito más profunda porque ahí nunca se les va el agua tienen como una posa y a pesar de ser zona alta a ellos se benefician crían pescados pero muy bonita esta albarrada que tienen ellos, Dios le bendice porque el agua no se le va, toda la vida se ha mantenido como que hay una vertiente que está emanando agua porque no le baje el nivel de agua ahí en esta comunidad, como ustedes tienen conocimiento ellos sufren toda su vida por ser una zona alta la escasez de agua es bastante difícil.

El 27 de enero del 2025, en este día vino el ingeniero Javier Montanero otra vez porque cuando vino para inspeccionar las albarradas no alcanzamos porque vino en horas de la tarde, estaba por el cantón Olmedo haciendo otras inspecciones, estuvimos en la comunidad Caña Brava donde se pudo observar que el río se está entrando bastante una casita que está cerca más o menos a unos 6 metros, el ingeniero ya iba a pasar el oficio de manera urgente, porque tiene que venir también del departamento de riesgos y drenaje, porque al momento de crecer el río la casita va a tener problemas, es una casita de hormigón y ustedes saben que todo cuesta y ellos han hecho su esfuerzo por construir su casita por ese motivo nos trasladamos también ante la emergencia y la necesidad que ellos no han solicitado al Gad Parroquial, porque yo nunca me quedo con las solicitudes al llegar aquí una solicitud se pasa enseguida el consolidado a la Prefectura de Manabí, estuvimos también en la comunidad el Rosario en dos lugares donde don Félix Rodríguez también que ellos dicen que más de 4 años se le ha ido formando un socavón por la iglesia evangélica por el seguro, lo que solicitan es que se desvíe el estero y poder ubicar material, el ingeniero ya iba a ver la parte técnica de cómo poderle dar solución a estas necesidades que día a día se presenta y hay que ver la manera de cómo poderles ayudar, también estuvimos por donde el señor Fidel Rivera por este camino que va por la escuela creo que ustedes se han visto compañero que viene un estero desde arriba y se le viene por encima del camino, entonces

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.

Dirección: Calle 24 de Mayo - **E-mail:** gadnoboahotmail.com **Fono:** 052545073 **Cel:** 0993126809-0981009887 **Pág. Web:** www.gadnoboagob.ec



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

lo que hace que este camino se socave y todas las personas pierden el acceso hasta para las motos solo se puede pasar caminando, también me dijo el ingeniero que tiene que llegar vialidad que iba a pasar el informe porque se necesita allí es hacer un drenaje de una alcantarilla para poder encauzar esa agua que viene desde arriba y desviarla, le dije a don Fidel que vamos a dar solución por qué los recursos también son limitados mientras se sube el portal de compras públicas la prefectura también coordina le dije que ojalá que en el transcurso de este año se le pueda dar solución y que el próximo invierno ellos ya no tengan esta calamidad porque viven bastante familia en este lugar.

El 28 de enero del 2025, en este día mediante invitación del distrito de educación incluso me había olvidado si no es por el teniente político porque yo iba con Pedro a sucre, me dijo venga para llevarla y me dice va a la reunión hoy yo no le dije nada por no pasar vergüenza, y haciendo memoria rapidito le digo sí voy a la reunión, ese día tuve la clausura de este proyecto que se dio aquí en la parroquia donde en la cual nosotros como Gad Parroquial nos dieron un certificado por haber brindado apoyo en este proyecto con el tema yo decido pasarla bien sin drogas, me parece muy importante este proyecto porque la idea fundamental es de concientizar a todos nuestros jóvenes que son muy vulnerables a estas sustancias para que ellos puedan tomar conciencia, en realidad me preocupa mucho este tema de nuestros jóvenes y siempre hay que estar apoyándolos a los jóvenes.

En horas de la tarde visité la escuela del productor donde la ingeniera Evita Alarcón y el ingeniero Alexander Moreira impartieron su conocimiento porque fueron capacitados para injertar el cacao, donde todos los participantes pudieron aprender cómo injertar el cacao, me da mucha alegría que ellos están aprendiendo desde cero han iniciado de como sembrar la planta y ahora ya están aprendiendo cómo injertar el cacao, estoy viendo las posibilidades aunque más tarde el ingeniero León tengo que comprar un material para poder insertar el cacao y poder entregar a las personas que ya han solicitado las plantitas de cacao, ya vamos a entregar complementadas con las plantas de frutales, maderables y ornamentales, también visite el vivero temporal ya constatando las plantas que tenemos que son naranja, toronja roja y blanca, limón en lo que corresponde a cítrico, tenemos papaya tenemos laurel, pachaco, caoba, samán también tenemos flor de niño en lo que corresponde a ornamentales el guayacán sureño, las palmitas, estas no van a ser repartida porque si Dios permite estas las vamos a sembrar en las 3 vías principal que tenemos aquí en la parroquia como es la vía Jipijapa, Sucre y Pajan, estas plantita están destinadas para sembrarla y embellecer las entradas de nuestra querida parroquia Noboa y a la vez también a reforestar.

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.

Dirección: Calle 24 de Mayo - **E-mail:** gadnoboahotmail.com **Fono:** 052545073 **Cel:** 0993126809-0981009887 **Pág. Web:** www.gadnoboagob.ec



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

En un reporte que el ingeniero me dio nosotros este año hemos sembrado en las diferentes especies 10.400 plantas por todo con lo corresponde al cacao, el convenio nosotros ya se nos vence en junio el convenio mediante la carta de compromiso, el convenio era para 8.000 plantas nosotros vamos a superar el convenio que es un éxito que hemos alcanzado y esperamos poder que los agricultores también aprovechen esta oportunidad porque es un recurso público que se invierte, por eso la solicitud están ingresadas y hay que anexar copia de cédula porque todo tiene que ser justificado porque son recursos públicos, él recibe un sueldo, la parte de materiales lo compro siempre yo he ayudado a la escuela del productor ha salido de mis propios recursos, siempre dando esa manito amiga para que nuestros agricultores a futuro puedan tener un ingreso económico como el cacao tiene muy buen precio, también con las plantitas frutales y maderables estamos ayudando y apoyando al cuidado de nuestro medio ambiente porque todos los gobiernos también debemos impulsar el cuidado del medio ambiente a través de la reforestación.

Les doy a conocer compañeros que tenemos para este viernes previsto hacer el eventito simbólico como lo hicimos el año pasado, ya tenemos algunas solicitudes el cacao creo que ya casi está todo comprometido, pero estoy viendo si los injertamos no lo entregamos a partir del día viernes sino sería la otra semana para entregar todas las plantitas en lo que corresponde a la reforestación a través de una acta también como lo hicimos el año pasado porque nosotros tenemos que respaldar el proyecto, para el día viernes a las 10:00 am de la mañana hacemos la entrega simbólica de las plantas.

En el tema de las vacaciones ustedes tienen que pasar un oficio que debe ser con fecha anterior antes de los 15 días como lo hizo con la señora Shirley que ella sacó este documento de patrimonio que ella iba a iniciar su subrogación ese papel lo da la Contraloría General del Estado, hay que remitir un oficio entonces la presidenta tiene que darle la aceptación, por favor hagan llegar con prontitud para que la economista haga la planificación como les vuelvo a repetir ese mes hay que tener doble sueldo, ya cada uno tiene los requisitos para que ustedes este puedan transmitir el mensaje a sus alternos o a quien van a subrogar.

6.- CONOCIMIENTO DEL MEJORAMIENTO Y CONSTRUCCIÓN DEL CERRAMIENTO DE LA CANCHA DE USO MÚLTIPLE EN LA COMUNIDAD DE SAN JOSÉ EN MEDIO(CIUDADELA) DE LA PARROQUIA NOBOA DEL CANTÓN 24 DE MAYO.

Compañeros como es de su conocimiento y ustedes tienen esto en la convocatoria, estas obras las han venido solicitando los moradores de las comunidades de aquí la parroquia

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.

Dirección: Calle 24 de Mayo - **E-mail:** gadnoboia@hotmail.com **Fono:** 052545073 **Cel:** 0993126809-0981009887 **Pág. Web:** www.gadnoboia.gob.ec



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

Noboa, nosotros podemos intervenir directamente como Gad Parroquial con esta obra y la podemos ejecutar, esto quedó presupuestado para este año, este cerramiento perimetral de la cancha y se va a poder intervenir, por tal motivo la estamos ubicando en la convocatoria para ser subido al portal de compras públicas y para seguir cumpliendo nosotros con el plan de desarrollo y ordenamiento territorial (PDYOT), y con lo que tenemos presupuestado para el año 2025, este cerramiento va a ser con malla galvanizada y tubo galvanizado, solo donde va a el tubo como columnas es que se le va a realizar el plinto, porque si le realizamos muro perimetral ya no nos alcanzaría el presupuesto, porque es ínfima cuantía como nosotros tenemos previsto según el presupuesto del año 2025, trabajar en estos 3 cerramientos, yo me dirigí con el ingeniero Junior Ponce para hacer la respectiva socialización en la comunidad, ellos estuvieron de acuerdo que esta obra se las haga como nosotros la tenemos a ejecutar con malla y tubo galvanizado, también fuimos a la cancha de la Guayaba Abajo, donde también se va realizar el cerramiento tenemos que socializar todavía allá, don Cecilio me estaba diciendo que en la parte de abajo se le entra el agua a la cancha, él sí me dijo que hay que hacer un muro, le dije que para después vemos como realizar ese muro porque los procesos de los cerramientos solo son por ínfima cuantía, primero vamos a iniciar con el cerramiento de la comunidad San José en medio(ciudadela), adelante va un portón una puerta para ingresar y en la parte de atrás también una puertita porque ellos están solicitando una pequeña batería sanitaria pero no tenemos en el presupuesto yo le dije que no pierda las esperanzas de que las cosas se mejoren y el próximo año le podamos dejar hecha la batería sanitaria, eso es compañero en lo que corresponde a este punto del orden del día.

7.- CONOCIMIENTO SOBRE LA PROPUESTA DE LA MARCA INSTITUCIONAL Y TURÍSTICA DE LA PARROQUIA NOBOA.

Compañeros este punto es muy importante para nosotros como institución, para que nosotros tengamos nuestra identificación, logos en nuestros documentos como gobierno parroquial rural de Noboa en la administración 2023 – 2017, va a identificar la identidad cultural, gastronómica que tiene nuestra querida parroquia Noboa, esto se hace con la ciudadanía y nosotros aprobamos, en la cual esto trae beneficios ya le voy a leer, esto trae mapeo de los actores, visitas comunitarias, socialización de la propuesta con actores y talleres con

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

dirigentes comunitarios y colectividad, recopilación de elementos, inventario fotográfico, elaboración de la marca institucional y turística así es el proyecto turístico, panel publicitario, dos camiseta tipo polo bordadas, el compañero Antonio me había dicho que si algún día había la posibilidad de tener uniforme e identificarnos nosotros como Gad Parroquial de Noboa, aquí sería considerado los uniformes para el personal administrativo y vocales, chalecos institucionales bordados, gorras con las marcas también bordadas para todo el personal de la institución, gorras con marca sublimada para entregar a la ciudadanía, camisetas cuello redondo con marca sublimadas para entregar a la ciudadanía, bolsos sublimados también para la ciudadanía, tazas con marca sublimada para la ciudadanía, actividad de la clausura, reunión y presentación de la marca, compañeros como ustedes saben las banderas ya están deterioradas, entonces por esa razón yo a veces me da hasta vergüenza, yo he estado coordinando cambiar banderas nuevas como la de 24 de Mayo, la del Ecuador, entonces compañeros este proyecto comprende también las banderas nuevas, porque al subir otro proceso sería muy costoso, en días anteriores andaba un señor promocionando demasiado caro como \$340 dólares cada bandera me pareció muy caro, también vamos a adquirir un archivador para toda la documentación de nosotros, un escritorio para nosotros cuando hacemos la secciones y colocar nuestras banderas eso es indispensable para nuestra institución, este proyecto toca socializarlo en las comunidades y en la parroquia, nosotros somos los que aprobamos, pero antes debe ser subido al Portal de Compras Públicas.

8.- Intervención de los vocales de las actividades realizadas.

Vicepresidente Sr. Paúl Aguas.

- El 17 de enero del 2025, en este día se realizó una inspección de los trabajos que se realizan con maquinaria municipal tipo retroexcavadora en las riberas del río Guineal a la altura del complejo turístico las piedras, por pedido de los moradores Carlos John Pin, Klever Chiquito, Delio Ponce, para que se les ayude con el encauce del río y evitar una posible inundación en su sector.

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

- El 20 de enero del 2025, estuvo presente en la campaña oftalmológica médica, en el cual se desarrolló en las instalaciones del Gad Parroquial por parte de la Fundación Oswaldo Loor y el Gad Parroquial donde se atendieron a 80 usuarios.
- El 22 de enero del 2025, por invitación del señor alcalde el ingeniero Ramón Vicente Cedeño, asistí a la entrega de 1300 kit agrícolas, beneficiando a nuestros agricultores de nuestras parroquias y del cantón, cuyo proyecto se dio en convenio entre el Gad Cantonal y el Gad Provincial de Manabí.
- El 24 de enero del 2025, realicé una inspección en el vivero temporal del Gad Parroquial, donde evidencio que las plantas están en buen estado y lista para su trasplante.

Vocal Sergio Bravo.

- El 17 de enero del 2025, supervisión de las riberas del río Guineal en compañía de Celeste Tello y Paul Aguas dónde se encontraban trabajando maquinarias del Municipio del Cantón 24 de Mayo en la limpieza y el encauzamiento del río desde el sector las piedras hasta el puerto, dándonos cuenta que dicho encauzamiento se estaba realizando en forma direccional.
- El 22 de enero del 2025, a partir de las 10:00 am pude observar que la vía estaba dañada por causa del invierno impidiendo la entrada de vehículos, pude llegar hasta la Comunidad de Andrecillo sector la escuela - cementerio pudiendo observar que todavía no se estaban construyendo las alcantarillas, teniendo que regresar porque empezaba a llover.
- El 23 de enero del 2025, recorrido por la vía Noboa - San José adentro - Guional - y parte de Andrecillo, para observar la construcción de las alcantarillas, pude

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

observar que recién están construyendo las tablas para colocar los tubos y aletas quienes estaban trabajando era el señor Tomás Suárez y Leonardo Chávez frente a la casa del señor Francisco Valeriano.

- El 27 de enero del 2025, cumplí con mis horas de oficina de acuerdo al reglamento interno del Gad Parroquial.

Vocal Celeste Tello.

- El 17 de enero del 2025, en compañía de los compañeros Sergio Bravo y Paul Aguas acudimos a observar los trabajos que se realizan en el río Guineal por parte de la maquinaria del Municipio Cantonal, estos trabajos fueron gestionados por moradores del sector.
- El 20 de enero del 2025, gracias al convenio de la Conagopare y el Gad Parroquial de Noboa, se realizó una campaña visual gratis por parte de la Fundación Oswaldo Looor, quien atendieron a usuarios en el auditorio del Gad Parroquial de Noboa.
- El 23 de enero del 2025, en esta tarde acudí a la comunidad el Guional - Andrecillo para observar los trabajos de construcción de las 3 alcantarillas en sectores críticos de la vía, pude constatar que estaban realizando los tableros para el encofrado, en ese momento no se encontraba ningún personal responsable en la construcción.
- El 27 de enero del 2025, cumplí las horas de oficina de acuerdo con el reglamento interno.

Vocal Ing. Gumercindo Pilay

- El 15 de enero del 2025, asistí a la sesión ordinaria convocada por la licenciada Mayra Suárez presidenta del Gobierno Parroquial Rural de Noboa.

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

- El 16 de enero del 2025, acompañamiento a la entrega simbólica de productos agrícolas por parte del Gad Cantonal de 24 de Mayo y la Prefectura de Manabí, así mismo el Gobierno Provincial entregó plantas forestales para las parroquias Bellavista, Sixto Durán Ballén y comunidades de la parroquia Sucre.
- El 17 de enero del 2025, realicé la constatación de compactación con maquinaria de la Prefectura de Manabí, en el mantenimiento y mejoramiento de la vía a San José afuera - el Congo.
- El 20 de enero del 2025, verificación y constatación de la jornada de salud dirigido a los grupos de atención prioritaria (adultos mayores, mujeres embarazadas, niños y jóvenes de 12 a 17 años), que fueron atendidos en las áreas de Medicina general, Odontología, Optometría, Nutrición y Farmacia, con un total de atenciones médicas de 102 personas, evento desarrollado en la comunidad rural San José adentro de la parroquia Noboa, esta ayuda humanitaria fue coordinada por el Gobierno Parroquial y la Prefectura de Manabí.
- El 22 de enero del 2025, realice la verificación del regado y tendido en la vía San José afuera - el Congo, con motoniveladora de la Prefectura de Manabí.
- El 24 de enero del 2025, constaté los trabajos de nivelación con maquinaria de la Prefectura de Manabí en la vía San José afuera- el Congo.
- El 28 de enero del 2025, realicé la supervisión de compactación con maquinaria de la prefectura de Manabí, en el mejoramiento y mantenimiento de la vía San José afuera - el Congo.

9.- Resoluciones tomadas.

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.

Dirección: Calle 24 de Mayo - **E-mail:** gadnoboahotmail.com **Fono:** 052545073 **Cel:** 0993126809-0981009887 **Pág. Web:** www.gadnoboahotmail.com



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE NOBOA DESARROLLO Y BIENESTAR NOBOA – 24 DE MAYO - MANABI

- Conocimiento del mejoramiento y construcción del cerramiento de la cancha de uso múltiple en la comunidad de San José en medio(ciudadela) de la parroquia Noboa del Cantón 24 de Mayo.
- Conocimiento sobre la propuesta de la marca institucional y turística de la parroquia Noboa.

10.- Clausura de la reunión.

Siendo las 11:49 AM minutos se dio por terminado la sesión.

Lic. Mayra Francisca Suárez Baque
PRESIDENTA DEL GADP NOBOA

Econ. Mariela Baque Tomalá
**SECRETARIA/TESORERA DEL
GADP NOBOA**

SOLAMENTE UNA VIDA DEDICADA A LOS DEMÁS, MERECE SER VIVIDA.

Dirección: Calle 24 de Mayo - **E-mail:** gadnoboa@hotmail.com **Fono:** 052545073 **Cel:** 0993126809-0981009887 **Pág. Web:** www.gadnoboa.gob.ec